

Compte rendu du Conseil Municipal du 25 septembre 2015

Approbation procès-verbal réunion antérieure

Après quelques observations, le procès-verbal de la séance du conseil municipal du 28 août 2015 est approuvé à l'unanimité.

Présentation du passage grande faune par Cofiroute

Des représentants de Vinci autoroute sont venus présenter le projet de passage grande faune dont les travaux ont débuté courant septembre. Cet ouvrage sur l'autoroute A10 est en lien avec l'ouvrage créé sur la LGV SEA dans un souci de continuité écologique. Situé sur Villeperdue et Sorigny, ce passage constitue un suivi logique pour la circulation des animaux type cerfs, chevreuils, sangliers et petits mammifères. Il sera équipé de panneaux occultants afin d'isoler ce passage des animaux de la circulation routière. La construction de deux ouvrages (un pour l'A10 et un pour la LGV SEA), plutôt qu'un seul, a été privilégiée suite aux observations de la fédération de chasseurs qui a conseillé d'éviter de créer un tunnel trop long, néfaste au déplacement naturel des animaux. Le planning de ces travaux a été ainsi arrêté : 2014 - études et procédures, 2015 - travaux préparatoires, 3^{ème} trimestre 2015 et 2015 – travaux. La mise en service est donc prévue pour début 2017. L'axe sécurité est mis en avant tant pour les équipes travaillant sur place que pour les riverains ou services empruntant la voirie impactée. Les camions desservant le chantier emprunteront le péage d'autoroute de Sorigny, la voie communale n°18 sur Sorigny pour rejoindre la route de Lassy juste en amont du chantier. La circulation sur l'A10 se fera avec restriction des voies.

En parallèle, des axes de communication sont mis en place afin d'informer la population de ce projet par le biais de plaquettes, d'exposition itinérante mais aussi de visites sur chantier. L'organisation de classes natures est également à l'ordre du jour. Une adresse mail pour tout type de question est disponible A10-BasBry@vinci-autoroutes.com.

Après interpellation par M. le Maire sur un échéancier éventuel de projet de passage à deux fois trois voies sur l'autoroute, les intervenants, qui ne sont pas en charge directement de ce programme, répondent que cela se dessine mais sans dates précises à ce jour.

Points et réunions diverses

Points dernière séance :

- ✓ **Abri-bus rue du charroi du vignau** : Le conseil départemental va être relancé pour le déplacement de l'arrêt de bus, toujours en attente, rue du charroi du vignau.
- ✓ **Ordinateurs et école** : Les élus font la demande de 6 unités centrales d'ordinateurs pour l'école, via le centre des impôts, après la confirmation du Centre d'Appui et de Ressources Multimedia (CARM) qui gèrera les mises en route et le système d'exploitation à intégrer.
- ✓ **Jean-Michel BODIN et table ronde** : La proposition de date pour une table-ronde sur le service TER à l'ouverture de la LGV, qui doit être organisée par le Vice-Président du Conseil Régional en charge des transports, reste en attente. Une relance va être faite afin d'obtenir une date avant les élections régionales.

- ✓ **Accessibilité** : Le dossier de l'Agenda d'Accessibilité Programmé (Ad'AP) a été adressé à la Préfecture.
- ✓ **Aménagement sécurité et réfection de voirie route du Chêne Parapluie** : L'Agence Départementale d'Aide aux Collectivités présentera un projet le lundi 19 octobre prochain aux élus.
- ✓ **Locaux techniques** : Les travaux vont être lancés prochainement afin d'accueillir le bungalow au plus vite.
- ✓ **Rencontre avec les jeunes** : Le 19 septembre dernier, la commission jeunesse a rencontré les jeunes villeperdusiens venus énoncer leurs projets ou désirs au sein de la commune. Il s'agissait essentiellement de lycéens qui souhaitent avoir un local, un point « accueil jeunes », améliorer les transports ou mettre en place un covoiturage... Autant de suggestions qu'ils doivent étudier afin de faire des propositions plus concrètes aux élus. Ces derniers sont ravis de cette première prise de contact et restent dans l'attente d'une nouvelle date à l'initiative des jeunes pour développer ces projets.

Réunions :

- ✓ **SMICTOM** : Gérard LEGRAND, stipule que les nouveaux marchés sur les sacs poubelle (+ 3,86 %), la signalétique et les garde-corps ont été octroyés. Le SMICTOM a réitéré son souhait de modifier les horaires de fréquentation des déchèteries et doubler les postes de travail notamment à Noyant de Touraine. Ces propositions ne font pas l'unanimité au vu des coûts supplémentaires et du projet de restructuration des déchèteries. Le bureau délibèrera lors de sa prochaine réunion. Par ailleurs, le site Internet a été restructuré de manière satisfaisante.
- ✓ **Bibliothèque « Lucien Brossard »** : Nathalie NOMINE précise que la fréquentation de l'école et des Fripons perdurera cette année. Une nouvelle bénévoles intègre l'équipe en place. Un achat de livres est programmé prochainement. La proposition du portail numérique sera faite aux adhérents d'ici cette fin d'année ; une formation va être au préalable dispensée aux bénévoles par certains d'entre eux qui ont assisté à la présentation de ce nouveau service du Conseil Départemental.
- ✓ **Commission culture intercommunale** : Cathy LEBAS, ancien agent intercommunal du service culturel intercommunal, réintègre ce service. Un projet d'orchestre à l'école sur 2 ans, pour lequel seule l'école de Villeperdue a répondu favorablement, est amorcé pour un coût de 12 000 €. Il s'agit d'une découverte d'instruments pour les CM1-CM2 avec une progression tout au long de l'année. Suite à des désaccords entre l'association et l'intercommunalité, la chorale « Arciachoeur » a été dissoute et n'est donc plus intégrée à l'Ecole de Musique Intercommunale (EMI).
- ✓ **Assemblée générale de l'APE de Villeperdue** : Nathalie NOMINE et Xavier GAUTHIER ont assisté à cette assemblée générale. Le bilan de l'année a été dressé et un nouveau bureau élu, Marine GARREAU reste présidente. Les manifestations habituelles initiées par cette association sont reconduites. Les membres de l'APE sont dans l'expectative quant à la fête de l'école qui sera, en partie, élaborée au sein des Nouvelles Activités Périscolaires (NAP), une rencontre avec les animatrices des NAP est souhaitée.
- ✓ **Réunion présentation base de travaux LGV SEA à Nouâtre-Maillé** : Gérard LEGRAND et Arlette DUCHENE ont visité le 23 septembre la base de travaux LGV SEA située à Nouâtre-Maillé : le gros œuvre est achevé, les caténaires sont posées. L'installation des traverses sur Villeperdue va bientôt commencer entraînant des nuisances sonores lors de la pose de ballast qui se fera partiellement de nuit entre le 12 et le 15 octobre prochain. Les riverains vont être prévenus en amont.

Intercommunalité

Schéma de coopération intercommunale : M. le Maire fait le point sur le projet de Schéma Départemental de Coopération Intercommunale qui devrait être rendu public par le Préfet vers le

15 octobre 2015. Il précise qu'il y a lieu de penser que ce schéma tendra vers de grosses communautés de communes (voir le projet de regroupement de 4 communautés de communes sur le Lochois) plutôt que des regroupements avec un seuil de 15000 habitants. Il déplore que les élus et notamment les Maires ne soient pas conviés aux réunions préparatoires qui se tiennent avec le Préfet ; seuls les présidents de communautés de communes y participent. Il ajoute que par délibération du 28 juin 2011, Villeperdue a demandé son rattachement à la Communauté de Communes du Val de l'Indre ; demande réitérée le 7 décembre 2012. Ainsi, après en avoir délibéré, à l'unanimité à main levée des membres présents et/ou représentés, les élus renouvellent cette demande de rattachement à la CCVI.

Services scolaires et/ou périscolaires

- ✓ **Bilan des Nouvelles Activités Périscolaires** : Les NAP ont démarré le 14 septembre, les groupes sont homogènes et, hormis quelques goûters oubliés, ces activités se déroulent sans souci. La période 3 devra être abordée avec les enseignants qui mèneront en parallèle leurs Activités Pédagogiques Complémentaires (APC).
- ✓ **Point avec M.HENNION, directeur de l'école communale** : Xavier GAUTHIER a rencontré M.HENNION qui a précisé que les APC ont été programmées de manière à ne pas se chevaucher avec les NAP. Il a été précisé que la classe 1 était utilisée pour les NAP et que, de fait, la classe 2 sera réservée pour les APC.
- ✓ **Cantine bio** : Une étude de repas biologiques servis dans les restaurants scolaires de l'intercommunalité est menée par le maire de Sainte Catherine de Fierbois, une réunion est à venir courant octobre.

Personnel communal

Poste adjoint administratif : Après entretien, 3 candidates, sur les 8 reçues, ont été retenues pour passer un test bureautique et administratif le samedi 26 septembre. Le choix définitif sera fait au vu des résultats de ce test.

Travaux communaux

- ✓ **Travaux toiture salle polyvalente** : Xavier GAUTHIER rappelle que des travaux sur le chéneau côté Sud de la salle polyvalente ont déjà effectués en 2013 mais que de nouvelles fuites dues aux infiltrations d'eau pluviale ont été constatées. Le devis de l'entreprise SMAC est retenu pour un montant de 3722 € TTC.
- ✓ **Groom de la boulangerie** : Des devis sont en attente pour remplacer le groom de la porte d'entrée de la boulangerie.
- ✓ **Commission d'appel d'offres et Logements Locatifs impasse du vieux bourg (LL1)** : M. le Maire rappelle qu'un appel d'offres a été lancé pour la 1^{ère} tranche de la réhabilitation des LL1 et fait part des choix de la commission d'appel d'offres. Ainsi, les entreprises suivantes ont été retenues :
 - Lot maçonnerie – AUBERT-GUIET pour 50 642,64 € HT
 - Lot plâtrerie – MOIRIN pour 21 749,50 € HT
 - Lot Electricité Chauffage – CLAVEAU pour 39 789,90 € HT
 - Lot Carrelage – LEFIEF pour 24 387,00 € HT
 - Lot Peinture papier peint – CHUDEAU pour 27 178,53 € HT

Il précise que trois lots ont été déclarés infructueux : charpente-couverture, menuiserie et plomberie. Ces lots font l'objet d'un nouvel appel d'offres à déposer pour le 28 septembre. Les prochaines commissions d'appel d'offres sont programmées le 29 septembre et le 8 octobre à 18h00.

✓ **Travaux Logements Locatifs 8-10 rue du Vieux Bourg (LL2)** : Xavier GAUTHIER propose de changer les robinets actuels par des mitigeurs et de réactualiser les convecteurs. Cela sera fait prochainement.

✓ **Travaux de voirie :**

- **Secteur route du Chêne Parapluie** : La réfection de voirie est actuellement en cours, une vérification sera faite après achèvement afin de s'assurer que tout a bien été pris en compte. Le devis de l'entreprise GRATELLE d'un montant de 23 110,20 €TTC, reçu pour un busage sur ce secteur, va être affiné avec visite sur place afin de définir le linéaire à effectuer en priorité.
- **Rue du Carroi du Vignau** : les travaux d'aménagement de l'espace enherbé sont en cours, les potelets ont été posés.

Budget-Finances

✓ **Régularisation budgétaire liée aux NAP** : M. le Maire informe les élus qu'il n'y a pas lieu de procéder à une régularisation budgétaire ; le budget alloué ayant été respecté.

✓ **Demande de subvention :**

- **Roller-hockey** : M. le Maire a rencontré de nouveau l'initiateur de l'association roller-hockey afin de l'accompagner dans une demande de subvention auprès de la Communauté de Communes ; cette demande est en attente de réponse. Les élus décident de prendre en charge le coût du marquage au sol nécessaire à cette nouvelle activité soit 540 €TTC.
- **Badminton** : La scission entre le Volley et le Badminton semble un peu compliquée, ainsi M. le maire a, de nouveau, rendez-vous avec les représentants du Badminton le 26 septembre pour faire le point ; la demande de subvention est donc suspendue.

Accueil de migrants

M. le Maire souligne que des appels gouvernementaux sont formulés pour accueillir des migrants. Il souligne que nul ne peut être insensible à la tragédie qui s'opère mais que l'accueil physique n'en est qu'une face et que l'accompagnement social à mettre en parallèle est tout aussi fondamental. Après discussion, il apparaît que la commune n'a ni de logement disponible ni de volet social à proposer. L'association des maires a été interrogée sur les mesures d'accompagnement, or il semble que ces aspects soient du ressort de la Préfecture mais sans rien de concret dans l'immédiat.

Dates à retenir

- Commission d'appel d'offres
- Réunion STA : travaux RD21
- Réunion maire de Reugny (loi NOTRe)
- Réunion CCAS
- Commission d'appel d'offres
- Universités d'automne de l'AMIL
- Réunion ADAC présentation « la Bourde »
- Prochains CM

Mardi 29 septembre à 18h00 – mairie

Mercredi 30 septembre à 9h00 – mairie

Vendredi 2 octobre à 20h00 – salle des votes à Reugny

Mardi 6 octobre à 17h30 - mairie

Jeudi 8 octobre à 18h00 – mairie

Samedi 17 octobre à 8h45 – Fac de droit à Tours

Lundi 19 octobre à 14h00 – mairie

Vendredi 6 novembre à 20h00 - Mairie

4 décembre

Questions diverses

1. Problème stagnation d'eau rue Dame Milon : Il a été signalé à Sandrine BLANCHET qu'une stagnation d'eau pluviale est constatée en cas de forte pluie au droit du 15 rue Dame Milon. Une visite sur place va être organisée.

2. Circulation difficile devant l'école côté Godinière : Xavier GAUTHIER se fait le porte-parole de Cécile ROY-BOUVELOUP qui attire l'attention sur les difficultés de circulation devant l'école côté Godinière dues notamment aux incivilités des parents et du non-respect du code de la route. Un mot va être mis à nouveau dans le cahier des enfants rappelant qu'il s'agit avant tout de la sécurité des enfants et famille.

3. Retrait loi NOTRe : Les élus sont conviés à une réunion, le 2 octobre prochain, à l'initiative du maire de Reugny, pour la défense des communes confrontées aujourd'hui aux mesures d'application de la loi NOTRe et aux restrictions budgétaires.

La secrétaire de séance